
昨日下午，专程来郑召开2015嫣然天使之
旅·河南行新闻发布会的慈善家、著名演员李
亚鹏做客郑州报业集团，希望借助郑报集团的
媒体影响力，在全省寻找家庭贫困的唇腭裂患
儿进行免费救治，并倡导“河南人爱河南
人”——每个河南人都能为河南儿童贡献一份
自己的爱心。郑州报业的各个媒体积极响应，
并以志愿者的心态和李亚鹏一起，全程推进
“嫣然天使之旅·河南行”的落实，希望能为更
多需要帮助的儿童带来嫣然一笑。

“嫣然天使”开启河南之旅

嫣然天使基金于2006年11月在北京创立，
是由李亚鹏、王菲发起的专项公益基金，以救助
家庭贫困的唇腭裂患者为主，同时开展与唇腭
裂治疗和救助相关的公益项目，迄今已为1.1万
多例患儿提供了全额免费手术。“天使——把爱
传出去”医疗救助项目启动8年间，总行程超过
70232公里，跨越了四川、新疆、西藏、内蒙古、黑
龙江、海南、贵州和青海8个偏远省份，为超过
484名中国偏远地区贫困家庭唇腭裂儿童提供
了全额免费唇腭裂修复手术。

据了解，“2015嫣然天使之旅·河南行新闻
发布会”昨日上午在郑州市图书馆新馆举行，李
亚鹏，本次活动的全程行动支持“文艺FUN”的掌
舵人文艺，以及多位爱心企业家、志愿者和30多
家媒体到场参与了启动仪式，正式开启了嫣然基
金救助河南唇腭裂儿童之旅。

郑报集团寻找唇腭裂患儿

做客郑报集团的李亚鹏参观了郑州日报、
郑州晚报、中原网、迅雷看看等郑报集团旗下媒
体，连称“与共和国同龄”的《郑州日报》《郑州晚
报》“很有历史”，也使他对郑报集团的媒体影响
力满怀期待。“嫣然天使之旅帮助的主要对象是
贫困地区的患儿，但他们处于相对闭塞的环境，
获取信息的渠道往往有障碍，并不畅通，我希
望《郑州日报》《郑州晚报》等媒体多多发动，帮
助贫困家庭、哪怕是外地在郑务工人员的子
女，帮助他们来报名。”同时，李亚鹏称，他还希
望通过郑州报业集团旗下媒体发动更多的爱心
人士加入到此次活动中来。不管你是捐助了1
元、10元，还是1万元……都有机会参加10月底
举行的嫣然天使基金慈善晚宴。郑州报业集团
党委书记、社长石大东称，郑州报业集团全力配
合“嫣然天使基金”，通过媒体将爱心事业传递
下去：“我们做这个活动不是一时的，是长年的；
不是一年的，是多年的。只要有捐款，哪怕是一
块钱，我们都要把捐款好心人的名字登出来！”

李亚鹏坦言，今年6月他带着女儿回河南故
乡寻根，决定将嫣然天使之旅带到河南，“我们呼
吁大家都应该为河南儿童做一些事，我也希望能
为家乡更多需要帮助的儿童带来‘嫣然一笑’。”

即日起，嫣然天使基金将在河南全省寻找
50名需要帮扶的唇腭裂儿童，并在10月下旬，
带领医疗队来到郑州开展手术治疗。这次嫣
然医疗队将由中国唇腭裂诊治联盟主委傅豫
川教授带队，在嫣然天使基金2015河南天使之
旅指定医院——郑州大学第四附属医院为孩子
们实施免费的唇腭裂手术治疗。
郑州报业集团记者
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李亚鹏讲解“嫣然天使基金”发展历程

今年 6 月，李亚鹏带着 9 岁的女儿
李嫣回到河南老家叶县，祭祖、修老
宅、走街串巷、认亲访友。谈及这次河
南行的初衷，李亚鹏表示，嫣然天使基
金成立近 10 年共为 1.1 万多名儿童提
供了帮助。“近10年中，当我们对慈善事
业越深入了解，就越会感觉到个体的力
量有多渺小，我们国家每年平均有3.7万
名婴儿有先天性唇腭裂，目前全国有
240 万名儿童需要救治……”李亚鹏说，

“这次来河南有两个原因。一是河南

是人口大省，而唇腭裂是有发病概率
的，曾经有很多河南籍的孩子接受治
疗。二是因为河南是我的老家，两个
月前，我带女儿回来，给她讲什么是
祖，什么是宗，一个孩子的成长需要和
世界对话，但前提是她不能没有根，这
是我更看重的。我有时想，去了这么
多地方，为什么不来自己的家乡呢？
如果一个人连自己的家乡都不热爱，
那还能指望他热爱什么？”

“这次来除了给孩子做手术，还希

望可以产生一定的社会影响力，希望这
一次更大层面地影响和带动更多的人
参与进来。有钱捐钱，没钱可以做志愿
者，我们会面向全河南招募。”李亚鹏讲
道，“我们大多数人从出生就生活在一
种模式里，小时候要好好学习，长大后
要好好工作，为了有更好的房子、更好
的车子，这一切都是在关注自己，围绕
着自己。我很庆幸我的女儿让我有了
一双可以关注别人的眼睛，这让我的人
生有了很大变化。”

郑报集团与李亚鹏一起救助河南唇腭裂儿童

只为贫困患儿“嫣然一笑”

如果您身边有需要帮助的唇腭裂患儿，
可通过如下方式寻求救助：1.嫣然天使基金
咨询及报名电话：400-810-2727；2.郑州
晚报热线电话：0371-96678；3.郑州大学
第四附属医院（河南省口腔医院）咨询及
报 名 电 话 ：15803828377（邢 主 任）、
13703901240（李主任）、15937108393
（王主任）。报名时间2015年10月10日截止。

如果您是爱心人士，想参与到这次慈善活
动中来，请拨打郑州晚报热线96678报名。

“嫣然天使”河南行 “去了这么多地方，为什么不来帮助自己家乡的孩子呢？”

谈及婚姻与家庭，李亚鹏笑称：“我
现在是个‘单身狗’！这是今年七夕节
我学到的新词，我把这句话发到了朋友
圈里，得到了很多朋友的回复。”他坦
言：“每个人都在追求永恒，这不代表就
能永恒，人生无常嘛。就像我的父亲，
他是我人生的偶像，但却那么早地离开
了我。在我生命中曾有一些这样的经

历，所以，这种事情对我也不会造成太
大的困惑。不能说我父亲离开我了，我
就不相信亲情了，不可能的！”

关于曾经的离婚选择，李亚鹏说：
“任何人之间，不管是陌生人还是熟人，
或者爱人，我觉得基本关系就是尊重。
尊重是人和人最基本的文明的标志。
有时候，人需要克己复礼，人需要有意

识去约束自己的言行，约束自己的内
心，不可以随波逐流，那样，人生轨迹就
会出错，不仅仅在情感上。”

而关于将来和爱情，他表示：“我
觉得爱情是一个人的情感当中，最美
好的一种，所以任何时候都值得去追
求。关于我还会不会再结婚，我只能
说‘随缘吧’。”

“做嫣然天使基金，我们不求规模，但
求坚持，因为坚持本身就是一种力量，刚
开始做的时候，我想，能够帮助一万个孩
子，就能对得起自己和女儿了，但是这10
年来，我们帮助了1.1万多名孩子，以后会
继续坚持下去。”李亚鹏每年有 1/3 的时
间在跑公益，他表示：“对于嫣然基金来
说，是做了多少台手术，但对于我个人而
言，是坚持了 10 年，还是 50 年。我是不
会放弃的。人的生命当中，应当坚持几
件应该坚持的事情，嫣然基金是我找到
的一件。”他还说，自己有时在商业公司
开会开烦了，就会到儿童医院开会，“在
医院开会，我的心情是不一样的，帮助别
人赐予我的快乐是无穷的。”

然而，在做慈善的道路上，李亚鹏和

嫣然天使基金曾受到过巨大的怀疑，对
此，李亚鹏显得很淡然，也很无奈：“外界的
质疑很正常，说一个宽慰的话，从小到大，
你难道没有被你身边的人所不理解过
吗？一定会有，人生一定会有这样的经
历。当然，认真地讲，这反映我们整个社
会的慈善意识没有建立起来，所以当你在
帮助别人的时候，就会有人质疑：你为什么
要这么做？你到底有什么目的？这是一个
社会问题，我们都无法改变，只能适应，除
非放弃。很显然，我是不愿意放弃的。”

“说实话，近十年坚持下来真的很不
容易。”李亚鹏对于时下流行的创业，有着
更深刻的体会：“我是一个有理想主义情
怀的创业者，十几、20 多个店，还有涉及
婚宴方面的，大多都是跨界的，然而我本

身是学表演的，所以对每一个领域都不
是太精通，做起来难度会很大。但其实
做公益机构比做企业更难，最重要的一
点就是没有工资，嫣然天使基金的工资
都是靠企业的财务支撑着。我记得很困
难的一次，为了嫣然的资金问题能够得
以解决，企业里的工资拖了一个月才
发。在任何情况下，嫣然都是优先于企
业的。学术交流方面我们也投入了很多
精力，像明天我就要第四次飞到新疆，和
来自全国的350位医生共同参加学术论
坛，讨论孩子们的手术方案。人们常说
成功与失败，我认为它们有两层含义，一
是社会层面，看你有几套房、几辆车；另一
个是个人层面，只要可以寻找到自己的
人生方向，就是成功者。”

不排斥当演员 演戏不是我的人生方向，我现在管着三个公益机构

“我不再演戏了！”曾经李亚鹏的这
个宣言，成为他离开娱乐圈的标志。毅
然放弃这么多的功与名，李亚鹏的决定
的确令人震惊，但李亚鹏却轻松地说：

“我不是一个可以把生命献给艺术的人，
演戏不是我的人生方向，所以从 2000 年
拍完《笑傲江湖》，我就决定要寻找我的
人生方向，从2000年到2010年其实我每
年只是拍一部戏，然后就会做很多新的
尝试，到2010年，我即将进入40岁，突然
醍醐灌顶，觉得找到了自己的人生方向，
所以，从2010年之后，我就不拍了。”

2000 年，29 岁的李亚鹏正当红，连

他自己都骄傲地说“风头正劲，每天都有
人拿着剧本和钱找上门”，然而，李亚鹏
却坚持着自己的原则，一年只接一部戏，
然后“经纪公司都疯了”。

“人毕竟不能骗自己，虽然演员这个
职业给予了我很多，但是我还有很多的
事情想去做吧。”他说，“我原本进中戏就
是一个偶然的事件，我是一个学理工科
的，命运的捉弄，进入中戏学表演。然后
命运的眷顾吧，又让我在这条道路上有
了很好的机遇，我20岁就演电影了。我
是我们班最不喜欢表演的，但20岁就开
始演男主角。这个职业给予了我很多，

所以我很尊重和感恩，也许是因为如此，
我才希望自己能够全身心投入，如果不
能投入我宁愿不做，我不能为挣点钱，去
欺骗自己。”

李亚鹏说，现在拍不拍戏对他已经
不是那么重要的事情，他也不纠结。最
重要的是他现在太忙：“我根本没有时间
去拍。因为我现在管着三个公益机构，
同时也有自己的企业，你说我还有时间
去拍戏吗？但我并不排斥，也许将来我
会去编导一部电影，如果我有时间，其实
我早有这样的想法，但可能我想会到 50
岁以后了。”
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